

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	cts.

PALMA

Ayer tarde un muchacho que estaba saltando por encima de uno de los poyos del Borne, se cayó, produciéndose algunas contusiones y una herida en la cabeza.

Fue recogido por unos transeúntes y acompañado á su casa donde fue curado.

En la calle de la Estrella riñeron ayer dos jóvenes por cuestión de amorios, resultando uno de los contendientes con una ligera contusión en un ojo.

Ambos contendientes serán denunciados al juzgado municipal respectivo.

Durante el día de ayer reinó un tiempo de riguroso invierno.

Por la mañana estuvo el cielo encapotado, cayendo á esa de las doce un fuerte chubasco.

La lluvia duró hasta las tres de la tarde, y por la noche volvió á empezar, cayendo copiosa.

Han sido denunciados á la autoridad competente dos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

Se han dado las órdenes oportunas para que sean detenidos una pandilla de gitanos que merodean por esta ciudad embaucando á los incautos.

Ayer tarde dos individuos promovieron fuerte escándalo en el cinematógrafo de «La Protectora.»

Dichos individuos fueron denunciados por la policía á la autoridad competente.

Ha sido denunciado al señor Gobernador, un joven que en el Teatro Lírico, al ser requerido por un agente de policía, para que no fumara, se negó á ello.

Anteanoche fué abierto uno de los puestos de venta de embutidos de la plaza de Abastos, llevándose unos kilogramos de aquellos.

Hasta la fecha no han podido ser descubiertos los autores.

Han tomado posesión de sus cargos los agentes de vigilancia de primera clase Hilario Mateo, Ignacio Oliber y Domingo Mari, que proceden de Mahón y los de segunda Nicolás González, Bernardo Peinado y Victoriano Beltrán, que proceden de Málaga.

Entre la carga que condujo á este puerto el vapor «Islaño», que llegó ayer de Valencia, figuraban las siguientes partidas: 1734 sacos de arroz, 107 bultos cacahuetes, 167 cajas azúcar y 65 becocytes vino.

El almadrón se pagaba el sábado en el mercado de Felanig á 78'75 pesetas los 42'50 kilogramos.

Para las víctimas de Italia y del «Beata»

Los alumnos de la Escuela Superior de Comercio que iniciaron y llevaron á cabo la suscripción para las víctimas de Italia y del «Beata», en atento B. L. M. nos agradecemos nuestra cooperación en el resultado de su obra de caridad.

Agradecemos la atención que han tenido, aunque, á quienes debe llegar muestras de gratitud debe ser á ellos, que en sus almas juveniles han sentido brotar la simpática llama de amor al prójimo, y hanse dedicado á pedir para los desgraciados, despreciando los trabajos y molestias que lleva en sí el acudir de puerta en puerta para recoger el óbolo que ha de enjugar, en parte, los efectos de la desgracia.

Continuación de la cuestación de la Cruz Roja, del día 23 del actual, para las víctimas de Italia.

Parroquia de Santa Eulalia, 95'82 pesetas.

Santa Cruz, 51'07 pesetas.

La Comisión local de «La Cruz Roja» de los Hostalets, teniendo acordado organizarse, para hacer una cuestación pública para las víctimas de los terremotos y las familias de los naufragos del «Beata», por dicho caserío, el de Can Capes y predios vecinos; ayer á las nueve de la mañana se reunieron en la casa social, formándose dicha Comisión de la forma siguiente:

Don José Romaguera, Presidente; don Guillermo Mora, Pbro.; don Juan Muntaner, don Jaime Oliver don Lorenzo Muntaner, don Mateo Castelló, don Antonio Dorado, don Jaime Font, don Miguel Bordoy y don Rafael Barrera.

Después de la cuestación, fueron á la casa social haciendo entrega al depositario don Rafael Borrás, quien no pudo asistir á la colecta por motivo de llorar la muerte de su virtuosa madre acaecida hace pocos días.

Las cantidades recaudadas, han ascendido á la suma total de ochenta y una peseta treinta céntimos.

De Sociedad

Nuestro buen amigo don Pedro J. Gili lora la muerte de su amada esposa la distinguida señora doña Carmen Gili, acaecida en Barcelona el 19 del corriente.

Hacia poco tiempo que habían fijado su residencia en Barcelona, con objeto de poder desarrollar el señor Gili con mayor actividad y ancho campo sus trabajos relacionados con la agricultura científica.

Sabe el señor Gili cuanto le apreciamos en esta casa, y por ello podrá conocer la impresión que nos ha causado la noticia de la muerte de su esposa, que en paz descanse, y la parte que tomamos en su justo dolor.

Se encuentra en Palma, á donde vino principalmente con objeto de saludar á su íntimo amigo el director de la «Gaceta de Mallorca» don Andrés Pont, monseñor José Américo Orzali, cura párroco de San Miguel de Buenos Aires.

Después de visitar los sitios más notables de Mallorca, emprenderá el regreso á Buenos Aires.

Ha dejado de existir y ayer tarde fué su cadáver conducido al Cementerio, el joven don Pedro Parera y Fiol cuya vida ha troncado traidora enfermedad, cuando los gozces y las esperanzas muestran más deliciosa la alegría del vivir.

Descanse en paz. Reciban sus padres y hermanos la expresión de nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Ayer á las nueve de la mañana contraejeron matrimonio en la capilla de San José de la Santa Iglesia Catedral, don Gabriel Gumbau Muntaner con la bella señorita doña Sebastiana Tortella.

Bendijo la unión el Rdo. don Sebastian Binimelis, Superior de la iglesia del Hospital.

Fueron padrinos por parte del novio, don Juan Burques Zaforteza y don Guillermo Rubert y por parte de la novia, don Rafael Cortés y don Mateo Monjo.

Desearnos á los desposados duradera luna de miel.

En el vapor «Islaño» llegaron ayer tarde de Valencia, entre otros pasajeros: don Alberto Clemens, doña Margarita Perez, don Leopoldo Doux, don Nicolás Gonzalez y don Jesús Marcó.

Ayer tarde salieron para Mahón en el vapor «Isla de Menorca»: don Antonio Claret, don Germán Ariz, don Juan Serlabás, don Santiago Serra, don Estanislao Puges, don Bartolomé Vives y don Juan Calafell.

En el mismo vapor salió para su Diócesis el obispo de Menorca Doctor Torres, acompañado de su secretario, quienes han pasado unos días en Palma.

Pasaron á bordo del «Isla de Menorca» para despedirle el Capitán general de estas islas acompañado del General gobernador y de sus ayudantes.

También pasaron á despedirle algunos amigos particulares.

TEATROS

Lirico

El sábado se estrenó la zarzuela en un acto y cinco cuadros *El talismán prodigioso* cuya letra es original de Pinesio Delgado á la que ha puesto música el maestro Vives.

El talismán prodigioso es don Dinero; nada resiste á los dolores; el amor de las mujeres y la consideración de los hombres; con dinero se alcanzan honores y hasta se dobla la vara de la justicia. Esta virtud tiene el talismán que *Mefistófeles* pone en manos de *Don Fausto*, viejo avaro que amontonó el oro en sus años de prestamista sin entrañas; todo lo alcanza menos el amor de *Margarita*, porque ésta está enamorada del supuesto *Mefistófeles* que es su amante, un duquesito, y ambos cuidan de que con promesas y halagos, vayan los doblones del viejo *Fausto* á sus manos, dejándole arruinado y sin novia.

Sinesio Delgado muestra especial predilección por los argumentos extravagantes, porque extravagante es esa fantasía sobre motivos del inmortal poema; se trata de hilvanar escenas que por disparatadas que sean encuentran su explicación en la calidad del género en el que solo con una abundante imaginación se consigue producir algo que se representa y rinde buenos trimestres. En *El talismán prodigioso* no aparecen ni lances producto de un ingenio vivo, ni esas gracias retonzonas que mueven la risa.

Una cosa hay que agradecerle: que haya dado motivo para que el maestro Vives compusiese los bellos números de música que esmaltan la fábula. Es música fresca y jugosa, agradable oasis entre tanta cosa insustancial que se nos ofrece.

Como en *Los Bohemios*, la parte musical salva la obra. De todos los números fué aplaudido ruidosamente

el intermezzo, en el que están los motivos que desfilan en la obra: una descripción melódica de los gozces que conquista el talismán.

El público mostró su complacencia con duradera ovación al terminar el último cuadro, en el que se estrenó una decoración de mucho efecto, saliendo á recibir las muestras de gratitud de los espectadores la señorita Velazco y los señores Güll, Llimona, Tormo y el director de orquesta señor Sagrañés.

Asistencia Palmesana

Como anunciamos ayer debió en el teatro de esta sociedad la compañía cómica-lírica dirigida por los señores Portillo y Moreno.

Por la tarde se representaron con gran acierto las zarzuelas *Caramelo* y *El Monaguillo*, distinguiéndose notablemente las tiples señoras Raya y Reparaz.

La concurrencia fué bastante numerosa la cual premió con aplausos la acertada labor de la compañía. Por la noche con un lleno completo se cantaron las zarzuelas *La Trepera*, *El Barquillero* y *Los granujas*.

En la primera de dichas obras fué calurosamente aplaudida la señora Raya. Al final de la obra tuvo que levantarse repetidas veces la cortina.

En resumen la compañía es aceptable y trabajan con ajuste lo cual de seguro hará que sea fructífera la temporada.

El propósito de la empresa es dar una sección diaria á diez céntimos, que empezará á las nueve. Esta noche se representará en dicha sección la zarzuela *Los granujas*.

Crónicas de Sports

Foot-ball

Apesar de lo desapacible del tiempo, se jugó ayer tarde en el Velódromo de Tirador el partido de Foot-ball anunciado.

La lucha estaba entre los *teams*, *Veloz* y *Unión* los cuales no habían probado aun sus fuerzas.

El primero se había apuntado en los partidos jugados anteriormente con los otros *teams* 6 puntos y el *Unión* contaba en su haber 7.

Con lo dicho anteriormente, claro está que ambos *teams* mostraban grandes deseos de la victoria que casi les ponía en condiciones para mostrar los arreos con el club *Mahónés* que debe llegar el próximo sábado, para tomar parte en el campeonato.

Los *teams* estaban formados por los siguientes jugadores.

Unión

Deyá, S. Soler—B. Riera Florest—Rosselló—Alefiar Ramis—Vidal—Riutord—Azpelicueta—Soler

Veloz

Serversa—Barbarin—Darder—Coil Elvira—Villena—Juan Llobera—Fornés Salom

Dada la señal por el «referé», D. Andrés Morey, empezó el juego, notándose desde el principio el deseo de alcanzar el triunfo.

La lucha fué, aun que encarnizada, noble.

El balón era atacado por ambos bandos con energía, no desmayando unos ni otros durante todo el juego.

En la primera parte, el *team Veloz* logró apuntarse 4 goals tirados por los señores Serversa, Barbarin y Darder que acertó dos veces.

En la segunda mitad si bien fué tan refutada como la primera, no logró nadie puntuar ningún goal.

Del *team Unión* se distinguieron los señores B. Riera, Rosselló y Riutord.

Con el partido de ayer quedó el juego en esta forma; *Team Veloz* 8 puntos, *Unión* 6.

Presenció el juego escaso público debido sin duda al mal cariz del tiempo y á suponerse por muchos aficionados que dado el estado del campo no tendría lugar la lucha.

El próximo jueves tendrá lugar el último partido entre los *teams*, *Veloz* y *Unión*.

Estadística del movimiento social

Una circular

El Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«En circulares insertas en los números 6407 y 6504 de esta publicación oficial, correspondientes respectivamente á los días 30 de Enero y 12 de Septiembre del próximo pasado año, encarezco á los Alcaldes de la provincia el puntual cumplimiento de cuantas instrucciones se dicten para la formación de la Estadística del movimiento Social de la población, que dispone la Real orden del Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes de 11 de Enero de 1908, estadística importantísima no solamente bajo el punto de vista de que pueda ser una de las bases para la rectificación del Censo electoral, sino que tambien porque puede servir para el estudio de problemas tan importantes como el de la inmigración y emigración.

Si bien el servicio de referencia está ya implantado en esta provincia y mensualmente se reúnen los datos necesari-

os para poder formar los estados resúmenes que la Superioridad ha ordenado, se han presentado en dicho servicio algunas dudas, y para resolverlas se han dictado las instrucciones que el Jefe de esta Sección provincial de Estadística publica en circular inserta á continuación de ésta, instrucciones que á igual de las ya circuladas, tendrán muy presentes los Alcaldes para hacerlas cumplir en todas sus partes á los funcionarios y agentes á sus órdenes, á fin de no dar lugar á que tenga que recordarse su cumplimiento; estando dispuesto á corregir con rigor cuantas faltas se cometan, y no tolerando en tan importante servicio haya descuido ó negligencia que pueda malograr los propósitos de la Superioridad.

Palma 22 Enero de 1909.—El Gobernador.—L. de Irazabal

En la Casa-cuna de Sta. Catalina

Reparto de premios

Ayer se celebró en la Casa-cuna del Arrabal de Santa Catalina, el acto de repartición de juguetes á los pequeños que diariamente concurren á dicho benéfico establecimiento.

El acto resultó brillante y verdaderamente simpático pues era de ver la alegría de aquellos niños al entregarse el juguete que por suerte le correspondía.

Presidió dicha fiesta el señor Obispo que fué recibido por una comisión compuesta del Teniente de Alcalde don Rafael Juan, el Vice-Presidente de la Comisión Provincial señor Aguiló, el Cura-Párroco de Santa Cruz, el Concejal señor Canet y el Vicario de San Magín.

La Banda de la Misericordia tocó al llegar el señor Obispo la «Marcha de Infantes.»

La fiesta se celebró en el espacioso salón de Mar y Tierra que ocupa dicho establecimiento.

En su centro se había colocado un árbol Noel del que pendían innumerables juguetes.

Al entrar en la Sala el señor Obispo fué saludado por los pequeños con un bonito coro.

Durante el reparto la Banda de la Misericordia tocó varias piezas de su repertorio.

A los niños además del juguete respectivo se les obsequió con un currucho de confites regalo del Teniente de Alcalde señor Juan.

Doña Margarita Calmari con la Rda. Superiora de las Hermanas de dicho establecimiento hizo los honores de la casa.

Una vez más hemos de elogiar tan benéfica asociación.

Asociación de profesores y peritos mercantiles

Ayer se reunió bajo la presidencia de don Francisco Castaño, la Asociación de Profesores y Peritos Mercantiles de Mallorca, en Asamblea general ordinaria.

El señor Presidente dió cuenta de los nombramientos hechos por la Junta Directiva para cubrir interinamente las vacantes ocurridas en la misma, ratificándose dichos nombramientos.

Se procedió á la renovación reglamentaria de la mitad de la Junta siendo unánime la reelección, y se cubrieron los cargos de vocales, quedando constituida la Junta Directiva, en la siguiente forma. Presidente don Francisco Castaño, Vice-presidente don Eduardo Campos de Loma, Secretario, don Blas Becerra; Tesorero, don Miguel Perras; Vice-secretario, don Antonio Oliver y Vocales, don Gregorio Crespo Herrero y don José Jofre de Villegas.

Se ratificaron por aclamación los siguientes nombramientos hechos por la Junta Directiva. Socios honorarios: Don Gonzalo Gonzales-Salazar por sus decisivos trabajos en la organización del Congreso de Zaragoza y don Antonio La Figuera por su notable intervención en las tareas del mismo Congreso.

Socios correspondientes en Madrid: Don Antonio Sacristá, don Alejandro Crespo y don Francisco Carvajal.

Socios correspondientes en Zaragoza, Valladolid, Sevilla, Valencia, Alicante, Santander, Gijón, Oviedo y Canarias. Señores don Gonzalo Gonzales Salazar, don Eduardo Villegas, don C. Cristóbal Falcón, don José Busquets, don Elier Manero, don Julio Porcel, don Juan Gómez García, don Antonio Lopez Sanchez y don José Pérez Molina respectivamente.

Representante de la Asociación cerca del Colegio Central, don Alejandro Crespo Herrero.

Se acordó por unanimidad saludar fraternalmente á las Corporaciones hermanas del Continente.

Dirigir afectuoso saludo á los Presidentes honorarios don Basilio Paraiso y don Alejandro Rosselló. Saludar respetuosamente al señor

†
LA SEÑORA
DOÑA CARMEN GILI Y ROURA DE GILI
Falleció en Barcelona el día 19 de Enero de 1909
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P. A.

Su afilgado esposo Don Pedro J. Gili, hermanos políticos (presentes y ausentes), sobrinos (presentes y ausentes), primos y demás familia, ruegan á todos sus amigos y conocidos, la encomiendan á Dios y se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada, se celebrará en la Iglesia parroquial de San Jaime el martes día 26 del actual á las once de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se recibe en la Iglesia del Ilmo. Sr. Obispo de Eudoxia, Vicario Capitular de Barcelona, por delegación del Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona, concede 100 días de indulgencia, y los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Menorca 50 cada uno á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de la difunta.

Almacenes SAN JOSE
Camisería, Sastrería, Abrigos PARA SEÑORA, CABALLEROS Y NIÑOS.
GRANDES PARTIDAS DE PAÑOS
SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATISIMOS
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO
PRECIO FIJO

Por su ABSOLUTA pureza, por su exquisito sabor, toda persona que lo prueba, proclama:
Que el café tostado LLOFRIU es el MEJOR y el que más satisface al público inteligente. Es oportuno que lo pruebe Vd. con menos cantidad que otros, da mejores resultados.
PRIMERA CALIDAD (mezcla Moka y Puerto Rico, escogido).
SEGUNDA CALIDAD (Puerto Rico), muy conveniente, gran aceptación; PRUEBESE.

DESPACHO: San Nicolás, 46.—TOSTADERO: Yoceros, 10 y 12

GAS I ELECTRICIDAD
Lámparas é Instalaciones
Brossa, 30.—EL AGUILA.—Palma

CULTOS
Para hoy
Jubilico de Cuarenta Horas
Continúan en San Jerónimo en honor de Santa Paula: Exposición á las seis, misas rezadas cada media hora; á las diez Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, solemne Triduo con sermón que dirá en los tres días el Reverendo P. Luis Casas, S. J. y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En S. Francisco, fiesta en honor de la Conversión del Bto. Ramón Lull: A las diez y media se cantará la Misa mayor en que predicará el R. D. José Auba, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.

Para mañana
Jubilico de Cuarenta Horas
Concluyen en San Jerónimo en honor de Santa Paula: Exposición á las seis; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J.; por la tarde á las seis y media Rosario, Triduo predicado, Trisagio, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Francisco, á las seis de la tarde, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón por el R. don José Auba, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.
Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 1.º de Febrero próximo y siguientes necesarias de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para vender las garantías de los préstamos, vencidos en los meses de Diciembre de 1907 y Enero de 1908.
Hasta el día 20 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.
Palma 21 Enero de 1909.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

Notas del mar
Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Conduciendo la correspondencia entró de Cabrera el laúd «San José».
—A las primeras horas de la tarde fondó procedente de Valencia, el vapor correo «Islaño», conduciendo la correspondencia, carga y 8 pasajeros.
—A la hora de itinerario zarpó para Mahón, el vapor correo «Isla de Menorca», embarcando la valija, carga y pasaje.
—Procedente de un crucero por la costa entró ayer tarde el vaporcito «Salvador» de la Arrendataría de Tabacos.

SE NECESITA Salón de psiquería de la plaza de Santa Eulalia.

NODRIZA Hay una de 27 años de edad desea criatura para lactar en su propia casa. Informarán en la misma, calle del Cementerio, 3, Campos.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 23 a las 24
Final del Consejo.—Otro consejo para asuntos de Marina.

A las 9'45 de la noche terminó el Consejo celebrado hoy. Al salir los Ministros dijeron que ultimaron la lectura de varios proyectos y comenzaron a discutir algunos puntos relacionados con la construcción de la escuadra.

Mañana a las cuatro de la tarde se reunirán otra vez los Ministros en Consejo. Un consejero ha dicho que en dicha reunión sólo tratarán de asuntos de marina y humorísticamente añadió, «continuaremos navegando».

Madrid 24 a las 18'30

Círculos desertos.—Comentarios

Los círculos políticos se hallan completamente desertos, excepto el salón de conferencias donde se han refugiado los políticos huyendo del intenso frío que se siente.

Entre dichos políticos se hacen muchos y diversos comentarios sobre el rumbo que se imprimirá en la semana próxima al debate del proyecto de Administración local.

También se han comentado las visitas políticas al señor Moret, deduciéndose de ellas consecuencias que carecen de fundamento; pues los interesados en dichas visitas guardan absoluta reserva.

Consejo de ministros

Ha comenzado el Consejo de ministros en el domicilio particular del señor Maura, continuando el estudio de los informes técnicos del concurso para la construcción de la Escuadra.

Manifestaciones de los ministros

Los ministros al reunirse en Consejo dijeron que no había otro asunto de que tratar que seguir el estudio sobre la construcción de la Escuadra.

Madrid 24 a las 23'50

Mas del Consejo

A las nueve y media ha terminado la sesión del Consejo de ministros. Estos han manifestado que no han terminado el estudio de los pliegos del concurso para la construcción de la escuadra.

Han añadido que habrá necesidad de celebrar otro consejo para resolver en definitiva.

Dicho consejo no se celebrará mañana por tener que verificarse la comida íntima con que el señor Maura quiere obsequiar a los ministros y Presidentes de ambas Comisiones para solemnizar el segundo aniversario del advenimiento al poder y además por tener que celebrar sesión en el Senado.

Reserva de los ministros.—Suposiciones.

La reserva guardada por los ministros acerca de la sesión del Consejo hace suponer que quedó resuelto el concurso para la construcción de la Escuadra, pero que lo reseroan hasta que lo conozca S. M. el Rey.

Otros suponen que se encargó el señor Maura estudiar las discrepancias para resolver en un nuevo consejo.

Conferencia

Han conferenciado largamente el Ministro de Estado señor Allende-Salazar y el ministro de España en Tángier señor Merry del Val.

En dicha reunión trataron de la embajada que irá a Fez a reconocer al nuevo Sultan Muley Haffid.

El señor Merry de Val regresará el miércoles próximo a Tángier. El proyecto de Administración local en el Senado.

Mañana continuará en el Senado la discusión del proyecto de Administración local, reanudando su discurso el señor Santa María de Paredes.

Le contestará el Sr. Torreanaz.

Merry del Val en Palacio

El ministro de España en Tángier señor Merry del Val, ha estado en Palacio celebrando una detenida conferencia con S. M. el Rey.

En ella, el señor Merry del Val dio detallada cuenta al Monarca de los asuntos de Marruecos.

Moret enfermo

Se halla ligeramente indispueto, habiéndose visto obligado a guardar cama, el señor Moret.

En su casa le ha visitado don Rafael Gaset y varios otros amigos.

Mitín bloquista en Soria

Comunican de Soria que se ha ce-

lebrado el mitin organizado por los partidarios del bloque de las izquierdas.

El Teatro Principal donde se verificó el acto se llenó por completo.

Pronunciaron discursos los señores Llorente, Ruiz Argent, Aguilera, Arjona y Pedregal.

Todos ellos enaltecieron la unión en bien del país.

El señor Francos Rodriguez combatió las intransigencias entre las de rechas y las izquierdas, siendo aplaudidísimo.

Se aprobaron las conclusiones formuladas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 a las 24.

Movimiento de tierras.—Obreros sepultados.

Dicen de Bilbao que en la mina titulada *La Imperial* ha ocurrido un movimiento de tierras habiendo quedado sepultados tres de los trabajadores.

Seguidamente empezaron los trabajos de salvamento logrando sacar con vida a aquellos.

Uno de los obreros se halla moribundo; los otros dos solo han recibido leves heridas.

Asunto del ferro-carril vasco-castellano. Noticias de Bilbao dicen, que se han remitido a Madrid varios datos y documentos pedidos con motivo de las denuncias formuladas contra la Junta administrativa de la Compañía de dicho ferrocarril vasco-castellano por el Sr. Nougues en el Congreso.

Vapor abordado.—Visajeros íceos

Telegramas de Boston dicen que el trasatlántico «República» de la Compañía Wite Star, fué abordado frente a Nautueket por un vapor desconocido.

El «República» se hundió rápidamente.

Los 200 pasajeros que llevaba lo mismo que la tripulación fueron salvados, después de titánicos esfuerzos.

Se cree que la causa del abordaje fué la niebla.

Incendio en un tren

Telegrafían de Copenhague que un coche-cama de un tren se prendió fuego cerca de la población Hafun (Dinamarca).

Los viajeros que iban en el tren abandonaron medio desnudos sus respectivos coches-cama.

No se han registrado desgracias.

Grandes lluvias en Melilla

Noticias de Melilla dicen, que en aquella población han caído estos días abundantes lluvias. A causa de las mismas, las aguas invadieron varias casas de la planta baja de la población.

Los generales españoles señores Marina y Real dispusieron que la bomba del vapor «Rio de Oro» anclado en el puerto prestará ayuda para sacar el agua.

Las aguas arrastraron el andamiaje empleado para la construcción del nuevo ferro-carril.

Mitín obrero

Mañana tendrá lugar en el teatro Barbieri un mitin obrero organizado por las sociedades obreras.

En dicho acto varios obreros relatarán los motivos de la huelga actual que sostienen con la casa Rivadeneira donde se tira «La Gaceta» y otras publicaciones.

Hablarán varios obreros y resumirá los discursos el jefe de los socialistas Pablo Iglesias.

Un timo importante

José García ha denunciado a uno de los juzgados de esta Corte, que entregó a un desconocido 7.000 pesetas en cambio de una caja que le dijo estaba llena de diamantes. Examinada la caja resultó que estaba repleta de cristales.

Solemne velada en la Academia de la Historia

Para conmemorar el centenario de la guerra de la Independencia y el tercer aniversario de la muerte del historiador de dicha memorable lucha, señor Gomez Arce se celebrará en la Academia de la Historia una solemne velada.

Dicho acto será presidido por el Rey y pronunciará un discurso alusivo al acto el académico señor Suarez Inclán.

Fallecimiento del coronel Villaverde

Telegramas de Cadiz dicen que ha fallecido en Puerto Real, el Coronel de Artillería retirado don Luis Villaverde.

El finado en la actualidad residía en esta última población, dedicado a la agricultura, era autor de varios aparatos mecánicos y militares.

Superstición en Manila.—Barbaro hecho

Telegrafían de Manila que en varias regiones de Filipinas reinan grandes supersticiones.

El Gobernador de una región dice, que un niño fué sacado de su casa con el consentimiento de sus padres, luego lo ataron a un árbol y atravesaron su cuerpo con una lanza sin que los presentes se conmovieran.

El cadáver del niño fué repartido en pedazos entre los presentes que se los llevaron creyendo que así alzaban al diablo.

Caída de una niña de un tren

Noticias de Vitoria dicen que entre las poblaciones de Puebla y Mansanos se cayó una niña que iba en un tren, después de ser recogida y curada de las heridas que se produjo en la caída, continuó el viaje hacia Pamplona.

Explosión de un cartucho de dinamita

Dicen de San Sebastián que ha explotado un cartucho cargado de dinamita.

En la habitación inferior en donde explotó el cartucho dormía el Alcalde y su familia.

Todos resultaron ilesos.

La explosión causó grandes daños.

Hay dos detenidos por sospechas.

Madrid 24 a las 18'30.

De la «Gaceta».—Prohibiendo embarcar en un buque.

La «Gaceta» de hoy publica una disposición prohibiendo a la Compañía de Guiseppe Ceno Domínguez que utilice el vapor «Chile» antes del vapor «Eguita» para el embarque de emigrantes a causa de las malas condiciones que reúne el primero de dichos barcos, sin perjuicio de exigir las debidas responsabilidades si a ello hubiere lugar.

Publica además dicho diario oficial el Reglamento sobre el servicio telefónico y la convocatoria para cubrir vacantes en el Colegio de huérfanos de la Unión.

Audiencias regias

S. M. el Rey ha recibido en audiencia particular al coronel señor Cortes y al barón de Casavaldillo.

El Rey de caza

Después de haber almorzado S. M. marchó a Venta Larrubia acompañada del general Milans para correr liebres.

A su regreso recibirá en audiencia al ministro del Ecuador y a nuestro representante en Tángier el diplomático señor Merry del Val.

Visitas regias

El Rey don Alfonso visitará esta semana los museos de Pintura y después el de Arquitectura del Cuerpo de Ingenieros civiles de caminos, canales y puertos.

Estancia de la Corte en Sevilla

Se cree que la jornada de la Corte en la capital de Sevilla comenzará dentro de la primera quincena de Marzo próximo.

El descanso dominical

Se temía que la aplicación de la ley del descanso en Santiago ocasionase serios disgustos después de lo acaecido, mes hoy el señor Lacierva ha recibido un telegrama del alcalde de dicha población, dándole cuenta de que se observa el descanso dominical.

La política en Valencia.—Unión de los concejales

Dicen de Valencia que el Alcalde dará cuenta mañana al Ayuntamiento de las gestiones que ha hecho en Madrid y del éxito obtenido.

Se rumorea que a causa de haberse conseguido las pretensiones del Municipio, se unirán los concejales que se hallaban separados políticamente.

Felicitaciones a don Alfonso

Ayer con motivo de celebrar S. M. el Rey su fiesta onomástica, recibió cerca de 200 telegramas de comerciantes, entidades y particulares de Alicante felicitándole por su Santo y dándole gracias por la visita que hizo a la población, mostrando deseos de que haga otras visitas siempre que tenga ocasión.

Al monarca le ha satisfecho mucho esta muestra de cariño del pueblo alicantino.

Entre los telegramas que recibió ayer S. M. de Alicante, figura uno

que textualmente dice lo siguiente: «Felicito a V. M. en los días de su Santo y le deseo salud como igualmente a la Reina y a vuestros hijos. También deseo que vuelva por aquí.»

Dicho telegrama, después de la firma añade: «profesión zapatero.»

Mal tiempo.—Frio

Hace un tiempo variable y desapacible, sintiendo intenso frío.

La temperatura va bajando de un modo sensible.

Recepción del académico señor Urena

En la Real Academia de la Historia se ha verificado la recepción del nuevo académico don Rafael Urena, en la vacante producida por el fallecimiento del académico general Gomez Arceche.

La concurrencia ha sido notabilísima y numerosa.

El discurso del señor Urena, eruditísimo, versó sobre el tema «Una edición inédita de Leyer Ghotorun Regium», preparada por Diego Antonio Covarrubias en el siglo XVI.

La primera parte del discurso contenía una notable necrología de Arceche.

Le ha contestado el académico don Bienvenido Oliver.

Conferencia de Maura con Lacierva

El señor Lacierva no ha acudido hoy al Ministerio.

El ministro de la Gobernación ha celebrado una larga entrevista con el señor Maura en su domicilio.

«Meeting» de tipógrafos

En el Teatro Barbieri se ha celebrado un «meeting» de tipógrafos.

El teatro estaba completamente lleno.

Hablaron varios huelguistas atacando duramente la conducta de los patronos, reinando gran entusiasmo.

Los compañeros Pablo Iglesias y Quejido pronunciaron enérgicos discursos alentando a los tipógrafos a no ceder hasta que los patronos cambien la actitud injusta en que se han colocado, prometiéndoles toda clase de apoyo.

El público prorumpió en grandes aplausos y vivras, retirándose ordenadamente.

El señor Maura mejorado

El señor Maura dió un breve paseo, regresando a su domicilio en donde se reunieron los ministros a las diez para celebrar Consejo.

Un preso que se había fugado, es detenido

El ministro de la Gobernación señor Lacierva, dijo que en Miranda ha sido detenido uno de los fugados de Vitoria.

Madrid 24 a las 23'50.

Alarma entre los industriales metalúrgicos de Vizcaya

La «Liga Vizcaína de Productores» establecida en Vizcaya ha dirigido a un periódico de Madrid un telegrama, participando la alarma que ha producido a los industriales metalúrgicos de dicha provincia, la campaña que se está verificando en Alemania, para recabar las reducciones arancelarias.

Cacería regia

La cacería regia celebrada hoy en Venta Larrubia ha estado animadísima.

Se cobraron un venado y varias liebres.

Don Alfonso se muestra satisfecho del resultado de dicha cacería.

Partidos de polo

Ha marchado a Moralta el señor Marqués de Viana, para preparar el campo de polo para los partidos organizados en Palacio para el miércoles próximo.

Otro incendio.—Pérdidas

Dicen de Priston (Estado de Nueva Jersey) que un incendio ha destruido buena parte de la población.

La Universidad casi estuvo a punto de desaparecer.

Los estudiantes ayudaron a los bomberos en la extinción del fuego.

Las pérdidas son grandísimas, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Nuevos terremotos

Dicen de Postdan que los aparatos señalaron ayer un terremoto hacia el Asia Menor, y por la noche repitió la señal.

Sacudidas seísmicas en Gulkovo

Un despacho de San Petersburgo dice que en Gulkovo, anoche ocurrió una fuerte sacudida mas intensa que la que ocurrió en Messina.

Funerales

En la iglesia del Buen Suceso se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las almas de las víctimas causadas por los terremotos de Italia.

La concurrencia fué numerosa, habiendo asistido las autoridades.

Unos tiros.—Detención del agresor.—Consejo sumariísimo

Se ha recibido un despacho de Guadalajara dando cuenta de que en el Parque Aerostático de dicha plaza el soldado Manuel Camerón, disparó dos tiros contra el sargento Francisco Almazan, el que resultó iles.

Intentó huir el agresor, disparando contra el cabo de guardia que le cortó el paso.

Viéndose perdido, quiso suicidarse pero le falló el tiro siendo detenido cuando cargaba nuevamente el arma.

Será sometido a un consejo sumariísimo.

El indulto del señor Lerroux.—Un telegrama del señor Maura

Dicen de Alicante que la Asociación de la prensa local, ha recibido un telegrama del señor Maura que dice así:

«Tengo declarada mi intención de aconsejar el indulto del señor Lerroux, en cuanto se ponga en condiciones legales.»

Créese que se le otorgará el indulto.

Nuevas sacudidas seísmicas en Italia

Un despacho de Reggio dice que ha ocurrido una nueva sacudida seísmica en Palmi y otros puntos.

Reina gran alarma.

Hasta ahora no hay pérdidas ni desgracias personales que lamentar.

Monederos falsos detenidos

Comunican de Málaga que la benemérita ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

Han sido detenidos un individuo, principal falsificador, y dos cómplices, entre ellos una mujer.

Los tres han ingresado en la Cárcel incomunicados.

La benemérita ha recuperado gran cantidad de monedas y utensilios.

Cheque de trenes.—Muertos y heridos

Un despacho de Nueva York da cuenta de haber ocurrido un choque entre dos trenes expresos, cuyas máquinas quedaron destrozadas.

De resultados del choque hubo 14 muertos y numerosos heridos.

Regreso del general D'Amada a Francia.

Se han recibido noticias de Tángier diciendo que el Gobierno de Francia ha autorizado al general D'Amada para que pueda regresar a Francia.

Ahade que éste embarcará para Francia el día 17 de Febrero próximo preparándole una cariñosísima despedida.

Explosión de una caldera.—Incendio

Dicen de Málaga que a las doce explotó una caldera en la fábrica de aceite de orujo establecida en el barrio de Huelin.

El incendio alcanzó por la parte posterior a la *Acilera Malagueña*, ardiendo el departamento de máquinas.

Se produjo gran pánico entre aquellos vecinos.

De entre los escombros ha sido sacado muerto el operario José Aranda, que tenía el cuerpo destrozado.

También han sido sacados otros heridos en estado agonizante.

Mientras estaban extrayendo los heridos rebentó el aparato destilador.

El fuego tomó gran incremento amenazando con propagarse a los almacenes, en los que se guardan 12.000 fanegas de trigo, gran cantidad de alcohol y ácido sulfúrico.

Los bomberos lograron extinguir el fuego.

Las pérdidas son de grandísimo valor.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 a las 22

Muerte repentina de un preso, presunto dinamitero

A consecuencia de un ataque de asistola ha fallecido en la cárcel de Terrasa el maestro de escuela de San Cugat de Vallés.

Dicho maestro estaba procesado por suponerle autor de algunos aten-

tados cometidos por medio de la dinamita.

Detención de un ladrón

Ha ingresado en la cárcel el joven abogado granadino don Juan Blanes que fué detenido en Madrid.

Se le acusa de haber sustraído varias alhajas a la artista la Bella Rencé.

Descubrimiento de un cadáver

En el término municipal de Pallers (Lérida), ha sido encontrado el cadáver de un pastor que fué muerto para robarle por un compañero suyo que se trasladó a Seo de Urgel donde fué muerto por un agente de policía.

Registrador a la cárcel

A consecuencia de una causa criminal que se instruye contra el Registrador de la propiedad de Olot, se ha dictado auto de prisión contra dicho Registrador, quien ha ingresado en la cárcel.

Exposición de arte retrospectivo

En el Centro de viajantes y representantes de la industria y del comercio, se ha inaugurado una exposición de obras de arte retrospectivo.

Dicha exposición es por todos conceptos notable.

Fiesta en la Sagrada Familia

En el templo de la Sagrada Familia se ha celebrado con gran esplendor la fiesta patronal.

Han asistido el Obispo auxiliar Doctor Cortés y muchísimos fieles.

Estado del tiempo.—Movimientos seísmicos

Durante todo el día ha llovido copiosamente en esta población. El mar está muy agitado.

En los observatorios del Ebro y Fabra continúan registrándose importantes movimientos seísmicos.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Lírico

Función para hoy a las seis y cuarto.—El Robo de la Perla Negra.

A las ocho y media.—Lohengrin, Los Falsos Dioses y Las Brindonas.

Asistencia Palmesana

Función para hoy a las nueve.—Los Granujas.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a